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Ao oitavo dia do mês de maio de dois mil e vinte e três, às quatorze horas e dez minutos iniciou-se 
a nonagésima oitava Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Política Cultural de Cachoeiro 
de Itapemirim, na modalidade ‘online’, com as presenças dos conselheiros, representantes da 
sociedade civil: Paula Garruth — Literatura;  Heloísa Prates Zaggo — Artesanato; Marco 
Antônio Reis e Amanda Malta de Palma - Teatro; Cláudio Bernabé — Música; e os 
representantes do Poder Público: Fernanda Merchid — SEMCULT; Sônia Cristina — SEMURB; 
João Agripino Bastos Júnior — SEMDEC; Maria Antõnia dos Santos Passamai - SEME; 
Thiago Elias Togneré - SEMDES e as convidadas: Fernanda Brito e Alexia Andrade — 
SEMCULT e Jovânia Valiat Koppe. Dando início à reunião, Paula Garruth, presidente do conselho, 
cumprimenta todos e apresenta as pautas do dia: 1) Calendário das etapas da 3ª Conferência 
Municipal de Cultura; 2) Reforma do teatro e convênio dos recursos; 3) Cronograma da Festa 
de Cachoeiro; 4) Licitação do ônibus para Curitiba; 5) Bienal Rubem Braga; 6)Andamento da 
lei Rubem Braga; 7) Vacância na câmara de cinema. Após a apresentação das pautas a 

presidente passa a palavra a Fernanda Merchid, que realiza a chamada dos presentes e, após inicia 
a apresentação das etapas da terceira Conferência Municipal de Cultura. Explica que após alguns 
anos a Conferência está sendo retomada a nível nacional, estadual e municipal. Informa sobre a 
primeira etapa que acontecerá no dia onze de maio às dezenove horas no Centro Operário, e que 
a segunda etapa será dividida em oito reuniões setoriais com as câmaras do conselho, visando uma 
discussão mais ampla e aprofundada com cada um dos seguimentos artísticos para assim moldar 
a Terceira Conferência Municipal de Cultura que acontecerá em agosto do corrente ano. Paula 
caminha para a segunda pauta: Fernanda Merchid informa sobre o Teatro e o anúncio do valor 
aportado pelo Governo do Estado; dá explicações sobre o tema, e sobre os procedimentos 
necessários para a celebração do convênio. Explica ainda que as ações que cabem a SEMCULT já 
foram tomadas e agora é aguardar os trâmites processuais, informa que o servidor Fellippe 
Bandeira, coordenador do teatro Municipal, poderá tirar maiores dúvidas que os conselheiros 
tiverem, pois acompanhou de perto todo o processo de elaboração dos projetos. A terceira  pauta 

discutida é o cronograma da Festa de Cachoeiro: Fernanda Merchid traz esclarecimentos quanto à 
programação que se pretende realizar, informando que há uma comissão criada por decreto com a 
finalidade de organizar a ação; informa que a festa terá abertura no Parque de Exposições no dia 
vinte e oito de junho, e no dia vinte e nove, a Procissão com a Missa de São Pedro e Show Católico 
na Praça de Fátima. No mesmo dia inicia-se o Rodeio no Parque de Exposições que segue até 
domingo, seguindo todas as comemorações tradicionais da festa, como a Recepção do 
Cachoeirense Ausente Número Um, Homenagem/Flores no busto de Newton Braga, etc. Heloísa 
pergunta se haverá espaço para o artesanato no parque de exposições, Fernanda Merchid acredita 
que sim, porém esses ajustes ainda não foram fechados com a empresa vencedora da licitação de 
utilização do espaço do parque durante a festa. Heloísa pergunta ao conselheiro João se é possível 
utilizar as barracas da ADERES e o mesmo responde que ainda é necessário analisar. Heloísa 
pergunta a Fernanda se é de interesse da SEMCULT em ter o artesanato na festa e a mesma 
responde que sim. A presidente do Conselho dá andamento e abre a quarta  pauta: licitação do 

ônibus para Curitiba. Marco Antônio diz ter sido provocado no sentido de uma empresa ter ganhado 
o certame e outra prestado o serviço. Fernanda diz não poder responder no momento pois seria 
necessário buscar nos autos do processo a informação se houve ou não sublocação, e diz que em 
muitas licitações é permitido sublocar, frisa ainda que tudo foi feito conforme cláusulas contratuais 
e que o único imprevisto que sabe é que o ônibus quebrou no retorno, e teve o contratempo de 
trocar de ônibus para que se pudessem seguir viagem a Cachoeiro. Deixa aberta ainda a 
possibilidade de os conselheiros terem vistas do processo para dirimir dúvidas.  Segue-se para o 
quinto ponto de pauta: nona Bienal Rubem Braga, programação, moldes e planejamentos. 
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Fernanda Merchid traz os esclarecimentos sobre este tema e diz que já tem sido realizadas reuniões 
internas para tratar do assunto. Informa que tem se discutido parcerias com termos de colaboração 
técnica com instituições do terceiro setor, com fins de captação de recursos e visando melhorias, 
crescimento, autonomia e continuação do evento. Fala sobre temas que já vem sendo discutido 
como tema em direção a questões humanitárias e de meio ambiente.  O conselho debate e traz 
sugestões acerca dessa discussão. Amanda traz a sua opinião, dizendo que o tema “mulheres” 
deveria ser inserido nessa Bienal, visto que é uma temática importante, unindo-se ao tema “Meio 
Ambiente”, trazendo as mulheres Braga ao assunto e expressa sua preocupação em realizar 
parceria com o terceiro setor na gestão do evento porque, como isso, diminuiria o aporte financeiro 
do município no fomento à cultura que já vem sendo pouco realizado no município. Fernanda 
Merchid acolhe a opinião de Amanda mas expressa não concordar, pois apesar de todo o 
investimento dos Governos Estadual e Federal o município tem sim, investido e fomentado a cultura;  
cita como exemplo, o Credenciamento de Artistas que tem sido uma importante ferramenta com 
esse fim e favorece o artista local. Tranquiliza a Amanda sobre a parceria com as instituições para 
a Bienal que seria mais na operacionalização do evento, pois a SEMCULT não tem equipe suficiente 
para realizar tal tarefa, e fala que tudo passaria pelo crivo da equipe da secretaria; relembra algumas 
propostas do antigo servidor Sávio Lopes para fazer com que Cachoeiro “respire” a Bienal. Marco 
concorda com a Amanda e acredita ser um meio de o município se privar de investir recursos 
próprios no evento e pede uma ampla discussão no conselho sobre esse assunto. Fernanda solicita 
que o conselho envie um documento à secretaria com as sugestões sobre o tema e fala que pode 
ainda fazer um convite ao Mário Ferreira, responsável pela organização dos temas, para que sejam 
tiradas as dúvidas em relação ao tema da Bienal pois o mesmo juntamente com aservidora Raquel 
Gariolli, organizam as salas de palestras e debates. Sanadas as dúvidas o conselho passa a sexta 
pauta que versa sobre o andamento dos processos da Lei Rubem Braga. Fernanda Brito explica 

que em virtude da solicitação do conselho em se realizar o chamamento da banca avaliadora no 
final das inscrições de projetos, houve a ampliação de conclusão do processo, apontado 
anteriormente, mas que a banca avaliadora já está na fase de fechar os contratos para que os 
projetos comecem a ser avaliados. O conselho delibera sobre a sétima e última pauta do dia que 
versa sobre a vacância das câmaras e a necessidade de se realizar eleições para as vagas nas 
câmaras até setembro deste ano, onde se encerra o mandato do biênio. Fernanda Merchid abre 
votação para que o conselho aprove o certame eleitoral para o término do mandato. Por sete votos 
a favor e uma abstinência, o conselho aprova as eleições para as vacâncias até setembro do 
corrente ano . Fernanda Brito diz que existe a necessidade de se avaliar melhor sobre as reuniões 
onlines do conselho, já que presencialmente as reuniões são de livre acesso a todos e online não 
tem ocorrido o fácil acesso. Fernanda Merchid fica de avaliar a possibilidade de se realizar as 
reuniões com transmissão pelo Youtube, assim como acontece no CEC. São dadas as últimas 
considerações e Paula encerra, agradecendo a presença dos conselheiros. Nada mais havendo a 
tratar, encerrou-se a reunião, e eu, Fernanda da Silva Brito, lavrei a presente ata. Cachoeiro de 
Itapemirim — ES, 8 de maio de 2023. 
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